



*H. Cámara de Senadores
Provincia de Buenos Aires*

*"2025 Año del Centenario de la Refinería YPF La Plata.
Emblema de la Soberanía Energética Argentina"*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

EL HONORABLE SENADO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES,

Declara su beneplácito por conmemorarse el 100º aniversario de la Fundación de la Obra de La Salle, desarrollada en Presidente Hipólito Yrigoyen 2599, del barrio de Florida, de la Ciudad de Vicente López.



*H. Cámara de Senadores
Provincia de Buenos Aires*

*"2025 Año del Centenario de la Refinería YPF La Plata.
Emblema de la Soberanía Energética Argentina"*

FUNDAMENTOS

En la historia universal de la educación, San Juan Bautista de La Salle, fundador del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, fue uno de los principales protagonistas, si no el mayor. Nacido en una familia noble de la Francia pre ilustrada, en 1651, desde pequeño su vocación religiosa estuvo unida a la preocupación por los pobres y a la educación, como herramienta de superación y realización humana.

Entre sus contribuciones debemos decir que reinventó el aula, al sustituir la enseñanza individual (sólo reservada a los niños de las familias pudientes) por la grupal; impuso la educación en lengua nativa (hasta ese momento sólo se enseñaba en latín); garantizó la educación gratuita para la enseñanza popular, además de ser pionero en la creación de escuelas industriales, agrícolas y comerciales, elaborando programas especiales para cada una de ellas, que incluían contenidos artísticos y científicos. Fue tal el éxito de sus ideas, que al poco tiempo tuvo que ocuparse de la formación de nuevos maestros, para lo cual inventó las "escuelas normales" de formación docente. Y a partir de la fundación de su Instituto, la congregación lasallana fue requerida por familias, instituciones y gobiernos de todos los continentes para llevar su pedagogía transformadora a sus comunidades. Sus reformas cambiaron el rumbo de la Educación en todo el mundo, y mucho de lo que practicamos hoy en esta materia fue pensado por La Salle tres siglos atrás. Por estas razones, el Papa León XIII lo declaró Santo en el año 1900 y el 15 de mayo de 1950, el Papa Pío XII lo declaró "Patrono Universal de los Educadores".



*H. Cámara de Senadores
Provincia de Buenos Aires*

*"2025 Año del Centenario de la Refinería YPF La Plata.
Emblema de la Soberanía Energética Argentina"*

La Obra de La Salle comenzó en Argentina en el año 1889, en la Ciudad de Buenos Aires. En las primeras décadas siguientes se fue expandiendo hacia el conurbano y el interior. Su constante crecimiento obligó a las autoridades de la congregación a buscar un lugar más apartado para su trabajo y para la formación de aspirantes y novicios. **Así llegan a Florida. Compran el 2 de noviembre de 1921 una fracción de seis hectáreas con frente a la actual calle Hipólito Yrigoyen al 2500, y comienzan la construcción del edificio central. En el año 1925 se instala la Casa Provincial (gobierno de la obra lasallana) y al año siguiente ingresan los primeros aspirantes y novicios, que suman 200 jóvenes.**

El censo municipal de 1925 indicó que nuestra ciudad contaba con 24820 habitantes. Las quintas y huertas eran el paisaje dominante. Las autoridades lasallanas no pudieron imaginar que el año elegido para mudarse, 1925, fue el punto de despegue, de abrupto crecimiento y expansión demográfica de Vicente López, que en apenas dos décadas sextuplicó su población (único caso en el conurbano).

Para atender la demanda educativa de las familias de Florida, y satisfacer las prácticas de sus escolásticos, se inaugura en 1934 la Escuela San José, que imparte educación primaria y es la base y el origen del actual Instituto La Salle. Con el tiempo, la casa provincial, aspirantado, noviciado y escolasticado buscan nuevos lugares donde asentarse. Y la obra educativa lasallana en Florida no para de crecer: se incorporó el Jardín de Infantes, la Escuela Normal, el Bachillerato Mercantil, la Escuela Técnica y el Nivel Terciario, ampliando así la oferta educativa y fortaleciendo la misión institucional.

La Institución tiene presencia en 82 países, con más de 340 años de educación en el mundo y 136 en Argentina.



*H. Cámara de Senadores
Provincia de Buenos Aires*

*"2025 Año del Centenario de la Refinería YPF La Plata.
Emblema de la Soberanía Energética Argentina"*

Su propósito fundamental es educar en un espíritu fraterno y en la solidaridad, promoviendo la enseñanza de las artes, la técnica, el deporte y el idioma inglés.

Desde la escuela se incentiva a todos los estudiantes a participar en proyectos solidarios y diversas iniciativas de voluntariado, fomentando así una formación integral y comprometida con la comunidad.

El Instituto La Salle Florida constituye una referencia educativa para el municipio de Vicente López, contribuyendo al desarrollo de la comunidad a través de su labor pedagógica y formativa.

La educación y el carisma de la obra lasallana ha abrazado a decenas de miles de familias de nuestra ciudad a lo largo de este siglo de compromiso formativo. Su impronta está presente en los que pasaron por sus aulas, en sus exalumnos, y en toda su comunidad educativa.

Por todo lo expuesto, en el marco del 100º aniversario de la Obra Lasallana en Florida, del partido de Vicente López, resulta oportuno brindar un reconocimiento que, sin duda, contribuye a fortalecer la identidad de los vecinos del municipio, es por eso que solicito a las Señoras y los Señores Legisladores tengan a bien acompañar con su voto la presente iniciativa.